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Indicadores
OVERNIGHT

LTN (valor de mercado) 14.65"10

BTN

BTN fiscal ........•.... Cr$ 53,5969
BTN Agosto Cr$ 53.4071

SALÁRIO
Salério-mlnimo .. " o. Cr$ 5.203,46

DÓLAR
Paratelo
Compra Cr$ 80.50
Venda Cr$ 81,50
Turismo
Compra ...........••. , .. Cr$ 79,00
Venda Cr$ 82,00
Flutuante
Compra , Cr$ 70,30
Venda . Cr$ 70.40

OURO

Compra. .. •....... . . Cr$ 968,00
Venda ' .. Cr$ 968.05

POUPANÇA
JulhO/9O 11,34"10

BOLSA
I BV/RJ " + 0,30
Bovespa/SP "o + 1.47

CDB's

Prefixado 30 dias 250% a.a,

Proflxado 61 dias. . 220% a.a.

PÓS· fixado 61 dias _30% a.a +

BTNF

INFLAÇÃO
Mês

AgosI0/89 .

Selembro/89.. ..

Oulubro/a9 .

N ovembro/a9. .

Dezembro/89 ....
J anoiro/90. . . .. .

Feverelr0/90 .....
MarçO/9O " •

Abrlll90 .

MaiOl9O.. . ...

JunhO/9O.. .. ,.

Julh0/90 .....•..

29.34'10
35,95%
37,62'10
41,42%
53,55'10
56.11'10
72.78'10
84.32'10
44,80%
7,87"10
9.61'1.
10,79%

ALUGUEL
Quadnmeslral/AgostO/9O. 0'10
Semeslral/Agosl0/90 . .. .. 144'10
Anual/AgoslOl9O. . ... 1.900.24'10

CATARlNIilNllIIi

Nom6s

.

Os ladrões bat
à ossa orta

A advertência de Tuma de que, pressionado nos grandes centros, os seqüestradores, assal
tantes e tadrões podem.procurar as cidades do interior do Pais foi oportuna. Estâo apa-

.

recendo marginais com estilo dlterente na regiâo. Em Gaspar aconteceu até o "Conto dopa
cote", nesta semana, Leia na página 14

Saiba o que
está havendo'
em Brusq

PIS

Após 'o debate na TV·

: .
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Duas noivas casaram perante 38 juizes de Paz P/� :

e

.

�.
_

"

.

-; '

.. '_.
-

'.

_0-,
o

• '.
Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



2 Sexta-feira, 03 de Agasto de 1990 Opinião Cr:uzeire do Vale

Primeiro debate
O primeiro debate com os candidatos ao governo

do Estado, promovido pela Rede Manchete, já
deixou algumas coisas definidas: Como há vários
candidatos oriundos da mesma vertente politica, as
suas Idéias são coincidentes em alguns pontos
ideológicos. É o caso de PauloAfonso Vieira (PMDB),
NelsonWedekin (Frente Popular), seno Dirceu Carnei·
ro (PSDB) e até o novato Nilton Matheus (PRN), o par·
tido de Celso àrandt, que fez boa figura nas eleições
presidenciais.

Dificilmente esses candidatos colaborarão para
baixar o nlvel da campanha, quando se confrontarem
na televisão. O saco d, pancadas parece que será
mesmo o ex·pref�lto de Blumenau Vilson Klelnüblng,
que não foi tratado durante o debate. Vários candlda
tos tinham acusações cruas contra ele. Também um

ou dois ouvintes atacaram o homem da União.

Klelnüblng perdeu ponto não comparecendo ao

debate. Sua.ausfJncia foi duramente criticada por to
dos os demais participantes. De qualquer modo, o
debate esteve sempre em alto nlvel. Ninguém se

exasperou, 'nenhum dos debatedores ficou apoplétl·
co ao discutir os problemas do Estado.

O candidato do PSDB, senador Dirceu Carneiro
foi objetivo 'e aeresentou algumas idéias originais,
como as governadorias regionais, grupos de Iideran
• .ças, pollticos e prefeitos, que teriam a funçAo de as

tudar os problemas regionais e apresentar suqss-
.

tões ao governo. Dirceu acha que o problema da ha
bitação popular é fácil de resolver, 'partindo do terre
no. Depois de assegurado a posse do terrenc, os in
teressados se enearreqarlam de construir a sua casa

própria aos poucos, através de mutirão, e de ajuda
governamental.

o senador tem Idéias originais também sobre o

problema do carvão no sul do Estado. Ele e Wedekin
nãQ pouparam as administrações passadas, e os

pollticos que vêm do perlodo anterior. Não há dúvida
.de que Óirceu Carneiro marcou pontos preciosos
neste primeiro debate.'

o médico Américo de Faria, do PRN, partido do
Presidente, à certa altura analisou a formação do
PFL, como o partido "da maia", composto de oportu
nistas, que está comemorando 25 anos agora. E fez
uma declaração Importante, ao serAnterrogado sobre
o apolo dos deputados Mário Cavalazl e Ivan Ranzo

IIn, afirmando que não aceita esse apolo e que não
subirá ao palanque com eles durante a campanha.

Paulo Afonso mostrou-se seauro e preparado, ci
tando números e dados sobre oendlvidamentodo Es
tado pelo governo anterior, sobre a situação atual
das finanças públicas, salários e problemas adminis
trativos.

Américo de Faria afirma que vai em cima dos che

fe, dos chefes dos chefes e dos chefes dos chefes
dos chefes, do funcionalismo. Esses chefes são re

presentantes de uma casta politica viciada. Não te

rAo vez em seu gov,erno.

o candidato do PMN, Partido de Mobilização Po

pular, apresentou-se como o único candidato não
politico. PO( várias vezes salientou que vai governar
o Estado. O palácio do governo será o Estado. Como
marinheiro de primeira viagem foi humilde e

simpático, mas está evidente que quando pegar fogo
na televisão, perderá terreno.

Uma coisa ficou' evidente neste primeiro debate:
a tática de Collor de não comparecer á televisão, não
vai funcionar, aqui no Estado.

Chumbo miúdo
BURACO TURíSTICO

Na rua Sete de serem-
.

bro, em Blumenau,
defronte ao número 1921,
há um bueiro com a grade
quebrada, há quase um

mês. No começo, alguns
motoristas distr-aídos, das
várias linhas de ônibus
que passam por ali, eram

obrigados a jogar o car

ro no meio da rua, para
desviar do bueiro. Consta

que um motorista particu
lar quebrou a ponta de ei
xo do carro.

O serviço de trânsito
colocou um cavalete de
sinalização que durou
poucos dias. Uma parte
do cavalete, novinho em

folha, está agora dentro
do buraco,junto com a

grade quebrada. Foi
quando alguém de uma

das lojas vizinhas lembrou
de improvisar uma sina
lização com um engrada
do de madeira, que ain
da está lá.

Pelo carinho com que
a prefeitura de Blumenau
está tratando esse buei-

ro arrebentado, deve
tratar-se de um buraco
importante do ponto de

• vista tu rtsnco, no momen

to em que se aproximam
os Jogos Abertos e a Ok
toberfest.

- A Telesc já desco
briu a origem dos estou

ros assustadores na rede
de energia elétrica?

- E o ônibus circu
lar? O pobrerio dos bair
ros distantes continua an

dandoa pé.
- O asfaltamento

da Jorge Lacerda é só na

frente da Ceval? .

- Continua o motel
ao ar livre, atrás da Ma-

SELECOES ElE

CHUMBO MIÚO€)

- Se não for poda
da e não receber

uma Iirnpeza. a velha fi

gueira quase centenária
que existe na frente da

prefeitura poderá morrer.

.triz.
- O "trevo" para a

Lagoa não tem placas in
dicadoras.

I
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GANCHO

CIlr:lOS de Freitas

os antigos chineses, que viviam naquele
pais, antes da grande torne.dos ingleses e

de MaO l'seJTung, herdeiros de uma cul.tura e sa

bedoria milenares, tinham métodos�ref,"ados de

convivência. Quando uma pessoa Jovem ralava

com um velho curvado e de cabelos brancos, cos-

tumava llIerountar:
_ Qual é a sua honrosa idade,meupai?

�

Entre aquele povo sábio, era honroso ter id�de
avançada. Era belo ser vel�0 e ter chegado à Ida

de da sabedoria e da serenidade.

Esse costume de um povo sábio contrasta

com o de um povo árido e semieivilizado, que vive

nas regiOes geladas do Grande Alaska, a respeito
do mesmo assunto,

Entre os esqwimós, a quem me refiro, quando
uma pessoa da tarnllla fica muito velha, que já
nao pode mais prestar serviços - pai, �ae, avós,
trrnao- - os esquimós costumam deixá-Ia para
trás sentada em um velho pano, sobre o gelo e to

ear para frente o seu trenó.

O velho rrca ali, no vento gelado, até Que a noi

te caia e venham os lobos e o devorem. ou que o

próprio gelo se encarregue de transformá-lo em

um boneco de neve.

sao duas civilizaçoes, com dois comporta
mentos diferentes: a dos antigos chineses com

sua sabedoria de cinco mil anos e a dos es

quimós, que comem carne crua e vivem sobre o

gelo.

As vezes penso que estamos chegando ao

estágio de clvilização dos esquimós, em relação
aos velhos de País. Ai está o governo negandO
uma migalha a mais no salário dos aposentados.
Muitos velhos brasileiros estae também sentados
sobre um eobertor, no gelo, à espera de que os lo
bos venham devorá-lo.

Entre as pessoas da classe média, quando o

velho chega a uma idade avançada, "não presta
mais" para nada, Fica jogaéo num quarto de em

pregada ou em um asilo, esquecido, sézlnho, es
perando a morte.

Ninguém pode cuidar do avõ ou do pai, porque
tem de cuidar de sua própria vida. Os filhos que
estão "ganhando" a vida o abandonam, os jovens
t�m o seu rock, a moto, a namorada, a maconha.

Muitas vezes tenho feito a comparação ees
sas duas civilizaçoes para jovens alegres que des
respeitam uma pessoa de idade. E pergunto a

eles:
- Voeê prefere ser como os antigos chineses

ou como os esquimós?

RETRANCA

Cláudio Prisco Paraiso ainda Mo aprendeu a
fazer perguntas pertinentes aos entrevistados.
Suas perguntas continuam impertinentes. Foi �
que se ouviu no debate dos candidatos, domingo.
- Sabe. Cláudio. quando vir a Blumenau, sobe
aqui ne morrç, Vamos conversar. Mas traga papel
e uma eanetinha Bic para tomar nota.

GS SISTEMAS E DADOS'INSCRICÕES ABERTAS

CURSOS:

DIGITAÇAO - BASIC - DATILOGRAFIA
FONE:

32-0060
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Candidatos estão chegandoaGaspar Visita
GASPAR

- Os candidatos a de

putado estadual ccmeçam _.a
chegar a Gaspar, Que tera nas proxi
mas eleições pouco mais de 20 mil

eleitores. Marcelo Rego esteve nas

cidade há duas semanas, onde se reu

niu com políticos, principalmente do

PDC, partido ao Qual se filiou este

ano. Gilmar Knaesel (reportagerp na

página 6) ofereceu um jantar de con

fraterni ação; Vilson Wan-Dall, de
família do interior do município,
continua rodando entre Ilhota, on

de qonta com a adesão de vereadores
e viras de Gaspar.

presidente da Assembléia Legislati
va. Em número anterior de Cruzeiro
do yale, publicamos algumas decla
raçoes suas, lncluslve uma frase que
teve grande repercussão: "Uns têm
verbo, outros verba, eu tenho servi
ços prestados".

Não há previsões para a vitória
de nenhum deles, em Gaspar, por
enquanto. A campanha somente
agora está esquentando. Até aqui,
somente Wan-Dall estava aparecen
do em outdoors, até que surgiu um
de Bonatelli, ex-prefeito de Brusque.
Nos ú It Imos dias, porém, as entra
das e saídas de Brusque, encheràm
se de placas e pequenos outdoors
com a fotografia do jovem Marcelo
Rego.

Pelo "visual" estão ganhando
Marc.elo e Wan-Dall, mas os Ibopes
no Estado são muito volúveis e não se

pode afirmar nada. O carvão ainda
não fez brasa. Por enquanto está
ainda nalabareda do álcool.

O deputado Aloisio Plazza
(PSDB) passou esta semana

porGaspar e teve a gentileza de fazer
uma visita ao Cruzeiro do Vale, onde
foi recebido pelo diretor Gilberto
Schmitt.

Sflvlo Rangel, que 'mora na cida
de, estendeu uma faixa na rua prin
cipal e tem contatado com muita gen
te.

Piazza ouviu falar "em toda a ct
dade" de nosso jornal e salientou
sua adrnlraçâo pelo alto nlvel que ele
vem mantendo desde o primeiro
número, O deputado "tucano" teceu
comentários sobre o panorama
politico e informou sobre sua

atuação na Assembléia, onde foi re

lator da Constituinte estadual. Ao
despedir-sel?resenteouexempiaresda
nova Oonstltulçãõ Catarine.nse ao

jornal.

Boca, de Brusque, que trabalha
em silêncio, como mineiro, continua
em contato com amigos da cidade.
Boca, José Luiz Cunha, que batalha Boca trabalha em silêncio, como
pela reeleição, é atualmente vice- mlnelrc

Mueller abre guerra contra
exploração do sexo na -TV

Comissão

·e Conselho
GASPAR - Como forma de .de

_ flagrar a nível nacional, movi
mento contra a exploração do sexo e
da violência nos horários tidos como
nobres das emissoras de televisão do
País, o vereador Hasso Mueller leva
rá a questão ao Congresso Nacional
de Vereadores, marcado para o perCo
do de 27 a 30 de agosto, em Foz do
Iguaçu, Paraná.

"dosslê" com publicações da im- faz um apelo à população para que
prensa, cartas, documentos encami- continue se manifestando através de
nhados às autoridades e às próprias cartas que podem ser encaminhadas
emissoras de televisão (com as res- à Câmara Municipal de Vereadores.

Paralelamente, Mueller está consul
tando através de oficio, todas as enti
dades e setores organizados da socie-
dade do Vale do ItajaC, a respeito da
forma como a televisão vem tratan
do a questão "sexoe violência".

O vereador ressalta que "o objeti
vo principal é fomentar um movimen
to nacional, através das Câmaras
Municipais e com o apolo da União
dos Vereadores do Brasil, entidade
que realiza õ congresso de Foz do
Iguaçu, a fim de sensibilizar os canais
de TV para que estabeleçam critérios
mais razoáveis na exibição de filmes
que atentem contra a moral e os bons
costumes da população". Hasso
Mueller entendeque não está pedin
do a volta pura e simples da censura

aos meios de comunicação: "Quere
mos apenas um pouco mais de crité
rio na seleção das imagens que vão
ao ar e os horários em que os progra
mas são apresentados, pois princi
palmente a partir de maio, quando a

disputa pela audiência entre alguns
canais de televisão, recrudesceu, lan
çou-se mão de todos os meios possC
veis e os telespectadores simples
mente foram esquecidos" .

I

!
I

IO prefeito Victor Sasse assinou
portaria nO 867, que nomeia

novos membros para a Comissao Mu
nicipal de Desenvolvimento EconOml
co.

I

IO presidente da Câmara Munici
pal de Blumenau entende que o even

to, é o momento mais oportuno para
se discutir este problema: "Todo mu

nicfpio tem uma Câmara; formada
por representantes da comunidade.

E é justamente esta cornunldade que
não pode continuar sendo agredida
diariamente". E acrescenta Hasso
Mueller: .. A integridade da famflia
brasileira vem sendo violentamen
te atingida, apenas porque nossas

emissoras de televisão, decidiram ex

plorar de maneira inconseqüente o

sexo. e a violência, como forma de
conquistar mais pontos de audiên
cta".

O Secretário de Ação Comu
nltàrla da Pre�eitura, Salésio Stahe

lin, substitui o ex-Secretário de D�
senvolvimento EconOmlco, Décio Mo-
��

,

i
iI

Também foi nomeado Rui Vieira,
que representa a AssoclaçãoOomer
cial e Industrial das Micro e Peque
nas Empresas - Acimpevi.

COM REÚNE.SE·
O Conselho Municipal de Desen

volvimento reuniu-se quarta-feira, dia
25, na Sala de Reunioes da Prefeitu
ra, para estudar proposta de permuta
do imóvel do Restaurante Frohslnn,
trãnslto de ãnibus na rua Quinze de
Novembro, preservação de cons

truçoes tipicas e históricas de Blu
menau, entre outros assuntos. A reu

nlão foi convocada pelo presidente
do CMD, vereador Hasso Mueller.

� ,

II

Para reforçar a moção que apre
sentará no congresso de Foz do Igua
çu, Muelfer pretende reuniu um

pectlvas respostas). Em vista disso
Hasso Mueller, presidente da
Câmara de Blumenau

Indústria e Comércio deMalhas

MERIZIO LTDA Fone: 32-1599

Fax: 32-1343Vendemos malhas cruas

Trabalhamos com facção Gaspar-Se

Águas Negras, Botuverá
Fone: (0413) 59-1164

A empresa da integraç-ão regionalI,
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Casamentos feitos emGaspar
na presença de 38 juizes de Paz.

, -

esde o início da humanidade, o

homem precisou de um mediador

que lhe solvesse as questiúnculas no vi-
zindário.

Quando o Direito ainda era proces- g
sado de forma privada, era o "PATER 3!
FAMILlA" quem servia de juiz. Por ser �
_:_ em sua maioria - pessoa de idade �
avançada, não conseguia acompanhar *
as partes até os campos e lavouras para, "-

ali, dirimir suas dúvidas. Mesa que presidia os trabalhos da reunião sindical de juizes
Fazia-se, então, representar por um

árbitro, pessoa de sua' inteira confian

ça, de quem acolhia as decisões. Era o

, mediador de paz. ..-

Séculos mais tarde, quando o pro- •

cesso 'deixou de ser atitude privada pa-
ra tornar-se obrigação do Estado, foram
criados os cargos de juízes �tinerantes,
os quais passavam pelas cidades e vilas

fazendo os ju Igamentos pendentes.
Como demorassem mais de seis me

ses para retornar às cidades, escolhiam,
, entre as pessoas de, bem, alguém que
em seu nome ouvissem e resolvessem
os pequenos problemas e atritos da co-

munidade. .

Os juizes itinerantes, em postura
de imperadores, julgavam os casos

maiores e ouviam os relatos dos casos

resolvidos pelos homens de paz e rece

biam os valores cobrados.
Tais pessoas - juízes de paz - em

bora não em função oficial, eram. os jui
zes de fato e nunca percebiam qualquer
salário sendo seu trabalho considera

do de relevante valor social e moral.
Ficavam só com a fama dehornens

honrados.

O ASPAR - No domingo que passou
(29) realizou-se no Clube Gasparen�

se dois casamentos singulares. Na pra

sença de 38 juízes de Paz, casaram-se

Lindomar Costa-Janete de Souza e Sa
muel Sabel-Angelis. O juiz de Paz apo
sentado Paulo Zimmermann. de 81 anos e

30 anos de serviço como juiz de Flaz que
realizou 3.492 casamentos na regi110, foi
homeneçeadc-. pelos demeis juízes como

o mais antigo juiz de Paz de Gaspar, par
ticlpando da cerimônia.

POR QUE 38 JUiZES?

O atual juiz de Paz de Gaspar, sr Al
fonso Rodolfo Pamplona (601 fundou no

dia 28 de janeiro deste ano, o Sindicato
'dos Juízes de Paz e Substitutos do Esta
do de Santa Catarina, que 'conta atual
mente com 190 associados. Há no Estado
300 [ulzes ds Paz e o mesmo númerõ de

juízes substitutos.
(

No último domingo. Pamplona come

morou, em Gaspar, onde está a sede do
sindicato, os seis meses de fundação da
entidade. Convidou os associados do in-

Z' e az na história
os dias dee

Era o bastante ...
A história, no Brasil, traz a figura do

juiz de paz como o substituto do juiz Paz
de Direito até o ano de 1947, e, como

substituto eventual do juiz de Direito,
até o ano de 1979.

mandando lavrar o respectrvo termo no

protocolo das audiências. Exercia vigio'
lància sobre os servidores da Justiça.

Era, na verdade. o substituto do juiz
'de Direito.

Em 1979, com a Lei n" 5.624, ;.ave
sua competência tOlalmente mutilada,
restando-lhe tão somente o direito e a

obrigação das funções de juiz de Casa
mentos.

Sempre dando suas horas de repou
so, sem efetiva remuneração, vem o juiz
de Paz, há sécu los, sendo relegado a

plano inferior, trabalhando sem 'qual
que remuneração.

Sem direitos.
Tal fato só acontece por serem ho

mens isolados, distantes uns dos ou
tros, sem nunca terem se reunido em
uma associação. para reivindicar seus

No Código de Organização Judiciá
ria de Santa Catarina editado em 1971
ainda tinha a competência do juiz de Paz,
bastante ampla. Competia ao juiz de

Paz: proceder o corpo de delito e o au

to de prisão em flagrante; conceder

fiança, prender os culpados, juiz de Ca

samento; nomear "ad-hoc" escrivão do

juízo, tradutor, intérprete e oficial de

Justiça. Fazia cumprir mandados de

intimações e citações. Arrecadava a

e acautelava, provisoriamente, os bens

dos ausentes. Conciliava as partes,

..

E • G

rerior e contou com a presença de 38
deles. A reunião foi de confraterniza

ção, troca de idéias entre os compenheí
ros e também de prestação de contas do
trabalho realizado até aqui, movimento
financeiro, etc.

O sindicato está trabalhando pela
classe. Há muito o que fazer. Basta dizer

que há juizes de paz aposentados com um

salário minimo e alguns deles, com 82
anos de idade, como o de Major Gerrsino
que ainda continuam trabalhândo.

Tudo isso é explicado com maiores de
talhes na fala do juiz Alfonso Pamplo
na. que publicamos nesta mesma página,
onde também é feito um histórico da pro
fissão de juiz de Paz, através dos tempos.

CANDIDATO

Durante a reunião foi aftunciada a

candidatura a deputado estadual do sr

Onofre Santo Agostinni, de Curitibanos,
ex·deputado (73-771 e ex-assessor de
Bornhausen. Os juízes aceitaram bem a

lndicação.pols Onofre Agostinni vem

dando uma força no trabalho sindical da
classe.

direitos a uma remuneração por seus

trabalhos.
É a união que faz a força.
Temos visto que as diversas classes

trabalhadoras nunca feiram respeitadas
até que se uniram em seus sindicatos.

Também a classe dos juízes de Paz
S'O será ouvida quando reunida em uma

entidade forte, representativa da união
de forças de todos os municípios e dis
tritos do Estado.

É o momento de se fazer respeitar.
As funções do juiz de Paz estão ga

rantidas no inciso ti do art. 98 da Cons-
. tituição Federal, e, art. 92 da Constitui
ção Estadual. Sendo que nesta, o 'art.
16 das Disposições Transitórias, asse

gura os seus direitos.
Se temos - por forca constitucional

- garantia de estabilidade de servidor
público, também devemos ter a garan
tia de vencimentos dignos.

Lançamos a idéia de nossa existen
cia com o projeto de lei entregue a0S
membros do Tribunal de Justiça.

Agora devemos proceder de forma
unida, com a união de todos os juizes
dê Paz do Estado, para fazer ser re
conhecido o direito reclamado em tal
projeto de lei.

Os deveres e obrigações, respeita
dos os preceitos constitucionais referi
dos, serão editados na nova Lei de Or
ganização Judiciària.

E os direitos do juiz dePaz?
Só nossa união nos dara forças para

vl!·los editados ná mesma lei ou em lei
especial.

Alfonso Rodolfo Pamplona

D
.

-;t
r-/vk;X-Á�-�

,
Rua Nove de Julho, 755 - Fone: (0482) 46-0464 - 88. 11 O _ Barreiros _ São José _ se

MESA TASCAM -16 CANAIS, TAPE MACHINE - TASCAM 8 - FOSTEX 2

GERAL: EMAX EXTRAVAGANZA, SEQ-EMU,16 TRACK C/20 MB

SPX 90, DX 7, QX 7, ROLAND, BATERIA ACUSTICA PEARL,
MICROFONES NEUMANN U89, SHURE 57,
EXTENSA LIVRARIA DE TIMBRES PARA EMAX E DX 7.

_

STAFF: TÉCNICO, ARRANJADOR, TECLADISTA E DIREÇA,O.

TUDO ISSO PRA VOC� FAZER O SEU SOM.

I
• •
I
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A boa festa dos colonos

São Braz deu o exemplo
GASPAR - De ano para ano

a Festa do Colono reúne
maior público. No sábado, dia
29, cerca de duas mil pessoas par
ticip ram do evento, na Capela
São Braz. da Lagoa, Hoje a Festa
do Colono adquiriu personalida
de própria e é esperada pela co-.

munidade. com grande entusias
mo. Neste ano de 1990 ela foi rea
lizada pela Quarta vez.

A comissão da festa teve como

presidente o sr. Silvestre Nagel,
que trabalhou como sempre em

conjunto com a paróquia e con

tOI:! com a colaboração de Frei Al
mir e com a diretoria da capela de
São Braz, representada pelo sr.

Carlos Rogério da Costa.

SUCESSO DESTE ANO

A IV Festa do Colono reuniu
as 34 comunidades de' cotonos
da região. Começou timidamente
no passado, com uma reunião
de confraternização. Anualmen
te foi ampliando-se, como resul
tado do comparecimento dos colo
nos, até tomar a forma atual, com
uma organização eficiente Que
realizou em 90, um grande even

to. Já começa a se perecer com as

grandes festas regionais de outu

bro. que se dão simultaneamente
à Gktobetfest.

A festa teve início às 9 horas
de sábado, com missa e procis
são.

Foram conseguidos junto ao

comércio e indústria de Gaspar,
por iniciativa do elilg'ó RORaldír

Knoblauch, 80 brindes para se

rem distribuldos no dia.

NÃO VISA LUCRO

Durante Quase todo o período
da festa, o Flávio Som,
de Ilhota. animou .os presentes
com música e alegria. Os jovens
curttrarno som e animaram a tar
de dançante que se realizou com

entrada grátis.
A Festa do Colono não visa lu

cro.tanto que o churrasco custava

c-s 200,00; os refrigerantes 15;
a cerveja 60 cruzeiros, preços
mais baratos do Que é cobrado

, no comércio. Foram consumidos
1.060 churrascos, 1.000 cahorros
Quentes, 111 caixas de cerveja e

70 de refrigerantes. O otl;etivo da
festa é o lazer e a confraterniza
ção das comunidades dos colonos.

FUSAO

. A IV Exposição Feira Agrope
cuária de Gaspar, Que se reali
zou nos dias 27,28 e 29, paralela
mente ao VII Leilão de Gaéio, é
promovida pela prefeitura lecal
através da Secretaria da Agr;icljl
tura do municlpio. nas dependên
cias do GTG Coração do Vale.

Outras associações também se as

sociaram à Expo, Que este ano
não teve sucesso de público.

Segundo o secretário Renato

Beduschi,a exposição atingiu os

seus objetivos. Foram expostos

83 animais; 13 dl1 cacheiras e o

leilão englobou 76 cabeças, das

Quais 37 foram arrematadas, per
fazendo a renda de 706 mil cru
zeiros. A feira contou com 25

expositores, que mostraram ani
mais das raças Nelore, Nelore
Mocho,Holandês, Charolês,
raça Normanda Gir, Girolanda,
Sta Gertrudes e Búfalos.

A feira este ano fei prejudi
cada pelo tempo frio do Sul. Em
conseqüência, os expositores do
Norte e NorQeste não puderam
trazer seus animais embora já
estivessem escritos. A langa
�iagem e o frio aqui do Sul pre
judicaria o gadb.

Apesar da presença da tradi
ção, com programa de laços, gine
teadas. gaiteiros e trovadores, a

IV Exposição Feira Agropecuária
não foi um sucesso de público.

Por Que então não fazer uma fu
são dos dois eventos: a Feira de
Gaspar (Agropecuária) e a Festa
do Colono, que é uma festa em as

censão, bem organizada e que
reúne cerca de duas mil pessoas?

Os dois eventos são afins. A:
Festa do Colono a cada ano é me

Ihor. O que importa é um evento
regional que empolgue o grande
público e atraia visitantes e pro
mova a cidade.

EDIT�L DE TOMADA DE PREÇOS
N° 02-048/90

Cidade de81umenau
SECRETARIA DE AOMINISTRAÇAo

DIViSA0 DE COMPRAS

EDITAL DE ·TOMADA- DE PREÇOS
PARA E�ECUÇÃO DE REFORMAS
EM DIVERSAS ESCOLAS Dei) MUNI
clplO CONFORME MEMORIAL QES
CRITIVO SEEDUC.

O DEPARTAMENTO DE MATERIAL E
SERViÇOS GERAIS, comunica aos inte
ressados que se encontra aberta, ro
MADA DE PREÇOS para execução do
objeto em ep(grafe. A documentação
e proposta serão recebidas no di� 15
de agosto de 1990, às 15:00 horas na
sede da PREFEITURA.

Blumenau,
31 de julho de·1990.

CAETANO DEEKE DE FIGUEIRED0
SECRETÁRIO DE ADMINISTRAÇÃO

Suriane sua

pergunta inquietante
G-ASPAR - Você lembra de�ta lIustraçBo? Ela foi

. Inserida em nosso número 7 (1317). e Ilustrava
um estudo sobre drogas, vistas como uma doença da
sociedade. Seu autor, o jovem Francisco Emlllo Su
rlan, que faz um curso de pós-qraduaçao na Faculdade
Nossa Senhora da' Assuncao, de sao Paulo, formula
va uma pergunta Inquietante, para a qual em geral, a
sociedade tem uma resposta, mas guarda em silêncio
para si própria.

Esta foi a pergunta de Surian: "Chegamos ao fim
do século XX com um grande espinho na garganta:
drogas. Os meios de comunicação fazem levantamen
tos; debatem dados assustadores. Os "especiais" de
televisao, multlplicam-se. Sabe-se, em detalhes, os ca
minhos da droga. Os gráficos riscam com precisão os
locais de embarque e desembarque... '

Afinai, se sabemos tanto, por que nao se acaba
com Isso?".

As pollclas sabem tudo sobre drogas e consumo
de drogas, nos grandes centros urbanos.

E não acabam com o problema.
Dal a aflrmaçao de Surlan d� que as drogas sao

uma doença que afeta mais a sociedade do que os

próprios drogados.

O AUTOR EM GASPAR

Francisco Emllio Surlan, um jovem estudante que
acumula, pós-graduaçOes, cursos de extensão, bolsas
e pensa se especializar em comunicações, está neste
fim de semana em Gaspar, onde mantém há anos li.
gaçOes de amizade com pessoas daqui. Como César,
ele chegou viu e ... -gostou. Emcontato com o Cruzeiro
doVale,e a equipe do jornal, manifestou desejo de vir
trabalhar aqui e, no próximo ano, possivelmente será
mais um dos nossos.

- Sábado é no Bom Jesus

G A$PAR - Neste final de semana a festa é
na Comunidade Senhor Bom Jesus (rua

Brusque). A Comissão Organizadora quer. ver o
pátio aa capela repleto de gente ql.le gosta de co
mida tlplca, um bom churrasquinho, doces.mü
slca e das garotas da região, que vão ali para
curtir a testa.

Haverá brincadeiras ,e surpresas e, olhal o

pessoal ali da comunidade quando faz umetestl
nha, é pra valer. É a opção deste final desema
na. Vá ver c:fe perto,

RUA VEREADOR AUGUSTO BEDUSCHI, 232
FONE (0473) 32-0701 - GASPAR-SC

I ARG�S VíDEO LTIDA I

LOCAÇÃO DE FILMES DE VIDEO
CASSETE - FILMAGEN� SOCIAIS,CA
SAMENTOS, ANIVERSARIQS E OU
TROS EVENTOS.

II

. "
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Direito dos pequenos municípios
Acandidatura de Gilmar Knae

sel, de Pomerode, nasceu pra
ticamente por imposição da classe
dos fiscais da Fazenda (ICMS). a

qual ele pertence. Embora seja filho
de politico (ex-prefeito Ralf Knaesel,
de Pomerode), não havia até agora'
pensado em concorrer a um cargo
eletivo. A idéia foi de seus colegas
fiscais de várias regiões do Estado,
diante da falta de uma representação
da classe, capaz de batalhar, com co

nhecimento de causa pela classe,
procurando solucionar os intrinca
dos problemas' do setor, principal
mente da arrecadação do ICMS.

Quando sua candidatura tomou vul
to apareceram algumas teses que ele
incorporou ao seu programa de tra

balho. E por essa razão que agora, ao
iniciar a campanha para deputado
estadual ele afirma ser "represen
tante dos pequenos municípios da
regil:lo do Baixo e Medio Vale do lta
jal.

Os municípios grandes das re

giões conseguem tudo - diz Knae
sei - centralizando serviços e orga
nismos estaduais e federais, aos pas
so que 'os pequenos vegetam como

cidades satélites, ou simplesmente
cldade-dorrnltórto. Para fazer um

exame de saúde, tirar uma carteira
de motorista, comprar certos arti
gos, os habitantes de Pomerode, I n
daial, Timbó e outros, precisam se

deslocar até Blumenau. Os pequenos
municípios ficam à margem dos

grandes. É por isso que tentamos ser

seu representante na Assembléia
Legislativa.

RECEPTIVIDADE ANIMADORA

"Eu tinha 99 motivos para não
entrar e apenas um para entrar na

política: o destino". As palavras são
de Gilrnar Knaesel.

"Quando surgiu um movimento
para lançamento de um candidato à

.

Assembléia Legislativa, meu nome'
foi indicado. Os argumentos dos co

legas eram muito fortes. Este por
exemplo: eles levam nosso dinhei
ro e não tem retorno" .

E prossegue: "Duzentos fiscais
em todo o Estado lutam por minha
candidatura que agora é irreversível.

Há boas teses que vamos levar para
o plenário da Assembléia: não quere
mos que a fiscalização seja puniti-'

va. Esse tempo já passou. Ela deve
ser preventiva, inteligente, que, ao
mesmo tempo que fiscaliza, esteja
prestando um serviço relevante à so
ciedade e ao governo"

REUNIAO EM GASPAR

Na reunião de contato com seus

amigos do Baixo Vale e com os cole
gas que apoiam sua candidatura,
realizada em Gaspar, no dia 25 de
julho, Gilmar pôde sentir que sua

candidatura já levantou vôo. Lá es

tavam presentes Mauri Thomson,
que o apresentou; o atual prefeito
de Pomerode Henrique Drews p,
Julinho Zimmermann, Cuca, Antô
nio Schmitz, Antônio Potheger, Tar
císio Deschamps, Arno Goedert, r-t i
lário Schramm, Aniceto Deretti e

grande número de políticos e de ami
gos.

Gilmar considera sua candidatura
suprapastidária. Pode-se dizer que é
uma candidatura classista, pois toda
a sua atenção está sendo voltada pa
ra a classe dos fiscais da Fazenda e

os problemas decorrente da arre

cadação do ICMS, que é o tributo
mais importante do Estado e dese
sempenha no momento uma função
social de extraordinária relevar
cia.

Qual a tunçãó social dos tribu
tos arrecadados?, pergunta Knae
seI. É direcionar os recursos, no sen

tido da coletividade através de obras,
estradas, fortalecimento das insti
tuições e uma r.edistribuição inteli
gente e racional, com vistas às comu
nidades que mais precisam desses
recursos, quais sejam os pequenos
municípios.

Jovens cientistas da escola A Escola Básica
Municipal Alberto
Stein, localizada

no bairro da Velha,
Blumenau, realizou a sua

58 Exposição Cientifica e

Cultural, reunindo cerca de.
300 alunos de 48 a 8'
sériesA entrega da

premiação foi na sexta

feira,20.
A exposiçao,que reúne

46 trabalhos, foi montada
na quadra de esportes da
escola. Segundo a

professora Celestina Mass,
coordenadora da

expesíção, "o objetivo foi

divulgar, estimular e
desenvolver as atividades
cientificas promovidas
entre os alunos".

MADEIREIRA
BORNHAUSEN

LT:DA.

ELETRO TÉCNICA
SCHEIDTLTDA

Especializada em montagem de redes
elétricas de alta e baixa tensão e

instalações de transformadores

Rua Frei Solano, 463
Fone: 32-1344 ou 32-0686 Gaspar-Se.·

)I

I!

Beneficiamento e Comércio de Madeira
e Materiais de Construção

Fone: (0473) 32-0295
Rua Dr. Nereu Ramos, 216

GASPAR-SC

Lei
II

II

doMeio,AmbienteII

I NDAIAL - Devidamente sancionada pelo
prefeito Victor petters! �pós �provada com

�me(1das pela camar� .Munlclpa!, Já, s� encon�r_a
em vigor a Lei MU�lclpal C;1ue institui � Politi
ca Municipal do Meio Ambiente, seus fins e dá
outras providências, registrada sob o número
1.958.

II

II
A lei, composta por 23 artigos, diz; textual

mente em seu artigo 10:
..

"A Política Municipal do Meio Ambiente tem

por objetivo a preserva.ção, melho.ri� e re�per�
çâo de qualidade ambientai propicia à Vida, VI

sando assegurar, no município, obedecida a te

gislação vigente, condições ao dese."v�lvimento
sócio-econômico e à proteção da dignidade C!la

I' vida humena, atendidos os seguintes princloios,
através do Estado, da lJDiãe ou ainda da inicia
tiva privada e, em seguiaa". Enumera esses

princípios.

Com esta lei, torna-se realidade mais um dos

compromissos de governo da atual administra

ção, o de preservar e zelar pela meio �":,b_iente e

proteger o sistema ecológico do Munu::lplo, tra

balho que se iniciou com a implantação do Setor
de Meio Ambiente junto aos quadros da adrninis

tração pública, também na atual gestão.

I'

II

I'

OBRAS

Além da pavimentação asfáltica das ruas do
Jardim Indaiá e do calçamento com paralelepl
pedos de parte da rua Marechal Floriano Peixoto,
encontram-se em estágio adiantado, as obras de

ampliação da Escola Básica Municipal localiza-
I' da no bairro Carijós, que compreendem uma área
construída com um total de 620,53 metros qua
drados, e que, dentre outras instalações, 8b�iga
rá quatro novas salas de aula, um auditório, sa

Ia de administração, sanitários; também em fase
de acabamento, as obras de ampliação do Centro
Cívico Municipal, com um total de 519 metros
quadrados, onde se localizarão- o gabinete do
prefeito. salas de serviço, refeitório e outras uni
dades mais; no bairro de Encano, duas obras se

destacam: o POSto de Saúde, construído em imó
vel doado pela Cia Hering, e que breve deverá
ser entregue ao uso público, e o pavilhão de es

portes que está sendo erguido junto à Sociedade
Esportiva Progresso, o qual teve como participa
ção maior da municipalidade, a aquisiçãc da es
trutura metálica que permitirá uma área cober
ta aproximada de 1.170 metros quadrados; tra
balhos de aterro do imóvel onde se localizará fu
turamente mais um estabelecimento escolar com
a participação da União Sul Brasileira da igreja
Adventista do Sétimo Dia.

,

I:

"

II

II

li

.,

I,

INFORMATICA

A Prefeitura Municipal adquiriu um supermi
crocom�u.tador.E.dlsa. ED V II, com impressoras
e acessonos adicionais. O equipamento está sen- II
do entregue à municipalidade e, em breve, de-

. li

verá estar defi�itivamente instalado, juntando-
se. � outros equipamentos desta natureza já em

a.tlvldade no Paço Municipal, parte deles adqui
ridos na atual administraçl:lo.

Alves Artefatos
·de Cimento Ltda
F

Ru.a; Antônio Trelss, 797 - Bairro Vorstadt
ones: (0473) 22-9058 - 22-9540 _ Blumenau-se

Rua: Amoldo Koc:h s/n
Fone: 32-1161 - Gaspar-Se
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Os metais

gravados de Guido

.'

Não tenha medo. de alemãoII
II

,

B LUMENAU - Exposi
ção comemorativa dos

20 anos de metais gravados
do artista plástico Guido
Heuer, na Galeria Municipal
de Arte de Blumenau. A

promoção é uma coletânea de

diversos temas e fases que
Guido Heuer mostrou em

mais de 100 exposições -

entre coletivas e individuais,
por ibdo o Brasil. Quarenta
trabalhos estarão expostos
até o dia 10 de agosto; a vi

sitação poderá ser feita dia
riamente - inclusive aos

domingos, das 8 às 20 horas,
Aos 12 anos, Guido

Heuer já desenhava, pintava
e elaborava suas jóias arte

sanais; em 1973 descobriu o

metal e a partir de então -

aliado ao tratamento qulrnico
e ao cobre, a obra deste ar

tista não parou de crescer,
de ser mostrada e admirada
em todo o País e no exterior,
Guido Heuer vem dê uma ge-

ão de grandes artistas ca

rinenses que se destacam
no cenário nacional; com

uma técnica .singular e ple-

no dominio, torna esta expo
sição a mais importante dos
últimos anos,

geira.
Existem diferentes

opções de horários para
todos os cursos, com a

finalidade de' atender
também àqueles que tra
balham durante o dia. O
Inglês para crianças -

Kld 1 e Kid 4 - é minis
trado à tarde, nas terças
e. quintas, das 16h30min
às 17h45min.

Os adolescentes e

adu Itos poderão optar
por horários que variam
entré às 18h e 20h20min,
tanto na fase de ini
clação quanto na de co

munlcação, de Inglês ou
Alemão,

O Laboratório de
Llnguas da FURB está
prestando todas as lntor
mações na sala B'-21 ou

pelo fone 22-8288, ramal
151.

B LUMEfo.IAU - O La
boratório de L1n

guas da FURB oferece
vagas para os cu rsos de
Inglês e Alemão exten-

.
'

SIVO a adu Itos, adoles-
centes e crianças. As
matriculas já estão aber
tas e as aulas iniciam no

próximo dia 8 de agosto.
Com várias opções de
horário, os cursos têm
metodologias especIfi
cas para as diversas fa·
ses de lnlclaçao e comi

nlcação.
O curso de Inglês'pa

ra crianças, com idade
mlnima de 9 anos, é mi
nistrado à tarde. O labo
ratório usa o método
"makeit up"queconsiste
no ensino através de ma

terial ilustrado, com

histórias em quadrinhos.
O sistema, segundo a di
retora Tanja Willerding,

"estimula a crlatlvidade
da criança dando a ela a

oportunidade de inven
tar a história". O curso

para crianças é (fado pa
ra turmas pequenas -

vagas s30 limitadas -

pois !lé dirigido, princi
palmente à conversação
e observâdos entrosa
mento e partlclpação",
explica Tanja. A parte
explicativa é dada em
salas de aula e a prática
é ministrada nas cabi
nes do laboratório.

o apoio à promoção, está
sendo dado' pelo Departa
mento de Cultura da Prefei
tura de Blurnenau, ,

, :1

I,

Tanto o Inglês como
o Alemão, para adoles
centes e adu Itos, é ensi
nado desde a lnlelação,
passando por diversas
etapas até chegar à fase
de comunicação, o�de o

aluno está em condições
de exercer a conver

sação na, IIngua estran-

Artista plástiCO

Guldo Heuer

Seu jardim vale uma viagem à Alemanha
os participantes vão se esmerar ex

clusivamente com a beleza e o cui
dado do seu jardim", diz Cadore,
acrescentando ainda que o concur
so também dará oportunidade para
que casas mais simples possam con

correr em igualdade. "O Importan
te é a criatividade" .

A Prefeitura deve divulgar até o

Inicio da próxima semana a data do
Inicio das Inscrições. O julgamento
deve ocorrer no mês de novembro,
através de uma comissão formada por
floricultores, paisagistas 'entre outros
ligados à área. A entrega da premia
ção será feita durante a

II Semana
Verde".

O prefeito Victor Fernando Sas
se salientou que Blumenau é conhe
cida como a "Cidade Jardim". Com
o concurso "Mais Belo Jardim",
tendo uma premiação, é a maneira
mais fácil de incentivarmos a popula
ção a conservar os jardins e fachadas
das suas residências". O Chefe do
Executivo lembrou, ainda, a necessi
dade do blumenauense apresentar ao
turista, que visita Blumenau, uma

cidade sempre limpa e bem conser
vada.

O
secretário de Turismo, da
Prefeitura Municipal de Blu
menau, Amauri Cadore, reu-

niu a imprensa para dar mais deta
lhes sobre o concurso

I.Mais Belo
Jardim", Na ocasião lembrou que a
idéia teve a aprovação, total da aopu
lação, inclusive com multas pessoas
procurando informações junto à
Secretaria. O prêmio para o proprle
tário da casa do "Mais Belo Jard im "

será uma passagem de ida e volta à
.'emanha.
_. O seglmdo colocado receberá uma

viagem de 25 dias ao Chile, com di
reito a estadia.

A passagem à Alemanha será ofe
recida pela Varig e a Ritser Turismo
Ltda, empresa de Blumenau, dará a

viagem ao Chile, bem como a hospe
dagem. Outras oitos casas serão
premiadas e, s,egundo o secretário
Cadore, é provável que até a quinta
colocada, a premiação também seja .-
passagens aéreas. �-""""�iII

Para Cadere, o principal Objetivo
do ccncurse é reavivar o nome

IICi
dade' Jardim li, como é conhecida a
cidade. "Entendemos que, fazendo
um concurso com premiação indepen
iente do estilo ou tamanho da casa O preparo de canteiros artificiais é multo importante

. II
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Promoçao Sonora
li

A MELHOR OpçÃO PARA SUA FESTA /1.

I.

ILHOTA - se - Fone: 43·1178

�CINE-FOTO,

Ém Gaspar

REI DAS TINTAS

COMPLETO SORTIM'ENTO DE
MATE�IAL FOTOGRÁFICO,

EM GERAL

nNTAS

� Rua CeI. Aristiliano Ramos
Fone: 32-0395

Em Blumenau
ComI. Tintas Cidade Jardim

II

Fones: (0473) 32·0706 . 32·0550
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A 'festa é de Brusque
Neste final de semana a festa

é de Brusque, que comemo
ra 130 anos de fundação,

Foi organizado um grandioso pro
grama de comemorações, com

apresentaç08s artlstiéas, que co

meçam no sábado (4) com a trans
mlssao ao vivo, da cidade, do pró
grama "Jornal do Almoço" da

, RBS, com toda a equipe de apre
sentadores que se deslocarão pa
ra a cidade aniversariante. A fes
ta do aniversário este ano avança
para a próxima semana, mas o

grande show será dado pelo pre
feito Ciro Roza, que marcou para
sábado e domingo ainauquração
de duas grandes obras, entre ou

tras, a avenida Beira Rio e a Es
taçao Rodoviária.

A NOVA RODOVIÁRIA

No dia 4 (amanha) será inau
gurada a Avenida Beira Rio, uma
obra inicialmente controvertida,
devido a SUÇl grandiosidade, que
é aberta ao público neste final de
semana. Depois da inauguraçao
da avenida haverá no local o des
file cívlco-rntlttar,

No domingo, às 18 horas será
inaugurada a nova Rodoviária,
uma obra que era esperada há
anos pelos brusquenses,
seguindo-se o grandioso es-

..

�

A nova rodovlAr a que Nr6 Inaugurada no domingo. Elegante, confortllvel, "dlgRII d. nov. Bru.qu.".
,.

morações dos 130 anos de fun
dação de Brusque terao como no

vidades a presença de contingen-

tas' do Exército, Marinha, Ae
ronáutica e Policia Militar no des
file pela nova avenida.

petáculo da queima de fogos de
artifício e os esperado show de
Chitaozinho e Xororó As come-

Visita oficial de .autoridades 'polonesas
o Prefei·to Ciro 'Marcial

Roza, recebeu em caráter oflciál
.

na última sexta-feira (27), as visi
tas do Embaixador da Polõnla
'no Brasil, Stanislaw Pawlls-
zewski e do Cônsul G'eral da Po
lônia,Mieczyslaw Klimas.

As autoridades polonesas
estiveram em Brusque, durante
todo o final de semana, aten
dendo a convite oficial da muni
cipalidade para participarem
das comemorações dos 130
anos de Fundação do Mu

niclpio, dos 120 da .Imlqração
Organizada Polonesa ao Brasil
e dos 100 anos da famllia Wa
lendowski no Berço da Fiaçao.
"Entre as díversas attvldades

organizadas, de que participa
ram o Embaixador e o Cônsul

Geral: destacou-se a apresen

tação do �how-Concerto c0":1 o

Duo "Jerzy Mislewsky e Alelda
Schweitzer", Exposiçao Fo

tográfica .da Imigraçao Polone
sa para o BrasiJ'e a Noite Polo
nesa, realizada, no sábado dia

28, na Sede Social do Brusque
Futebol Clube.

O Embaixador da Polônia no

Brasil, Stanislaw Pawliszewski,

E.querda,
prefeito Ciro

Rou, .embaixador
-

5tanlllaw
Pawlllzewlkl

8 éõn.-.l-98ral da
PolOnla

Mleczyllaw
Kllma.

muito à vontade/disse que para
"ele era'urn prazer muito grar:lde
estar em Brusque, para estas
comemorações, pois sentiu nos

brusquenses de origem polone
sa uma vontade e um esforço
muito grande de não deixar mor
rer as tradlcões do pais de

origem, neste pedacinho cari
nhoso do Brasil". A' respeito da
Adminlstraçao Municipal o Em
baixador Polonês, fez q�estao
de destacar a atenção dispensa
da pelo PrefeitoCiro Roza a sua
visita, "lembrando que há'muito
tempo vinha alimentando o 50-

nho de um dia conhecer o mu

niclpio, onde hã 120 anos atrás
aportaram os primeiros polone
ses, que organizadamente se di
ri�iam ao Brasil, para aqui ini
ciarem uma colonizaçao
proflcua e próspera".
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rojeto
felicidade
B LÕMENAU - A Secretaria de

Educação de Blumenau. está
desjtnvolvendo o Projeto Recreie,
atrâvés de um convênio da prefeitura
com a FCBIA - Fundação Centro
Brasllel".o de InfAncla e Adolescê,ncla.
Segundo a coordenadora do Progra
ma de Educação Flslca, Llllao RI
beiro, o projeto consta de uma .coIO
nla de férias, desenvolvida em 11
dias, em 12 núcleos que são as esco
las municipais, SESC e SESI. Estão
envolvidos 180 professores de .Edu
cação Frslca e Educação Artrstlca
e 6.300 crianças de 7 a 17 al"08. Ó
objetivo da promoção é propiciar nas
férias escolares, atividades recrea
tivas, esportivas e culturais, .além
de uma allmenta�o adequada. .

Com total apo.lo do prefeito \(Ictor
se, a primeira etapa foi realizada

nos dias 14 e 15 passados, tendo a

seqüência no perrodo de 21 a 29
do corrente mês, sempre das .9 às
16 horas. Constam da programa
çeo, atividades esportivas, recreati
vas, artrstlcas e culturais; palestras
e peças teatrais. Haverá apresenta
ção do Gr:upo Vira Lata e de Grupo
Alneca. Além disso, visitação aO.Tea-

tro Carlos Gomes com apresentação
das orquestras que participam do
10 Festival de Música Erudita. e à,
ExposlçAo do Prêmio Recriar,. que
acontecerá nos dias 27, 28 e 29. pró
ximos. no lJavllhão "C" da Proeb.
Tambémestão acontecendo no, Pro

jeto Recreio, palestras dirigidas a Atlvld.dll ..portlval, cultural., paleltr.I, mal•..
adolescentes de 14 a 17 anos, com o

Objetivo de preparar estes jovens pa
ra um futuro emprego, ou seja. Ins
trul-los quanto a assistência médica,
documentação necessária e o compor
tamento profissional de cada um. Es
tas palestras estio sendo proferidas
pela Assistente Social do INSS � I ns
tltuto Nacional de Seguro Social, Es
ter Judite Rlgot.tl. A participação
desta entidade, marca a Integração
das dert;1al�, neste projeto.

Para. alimentar as 6.300 crianças
que estio participando do Pr.ojeto !li

Recreio, a Prefeitura de Blumenau - �
através de uma verba da FCBIA, �
comprou produtos que fazem . uma

alimentação adequada, como arroz,
feljAo, carne, batata, frutas e verdu
ras em geral, num custo de Cr$ .......
1.500.000,00. .

... Na hora do lancha um. paradinha, que nlngu6m 6 de ferro

.

Plano agrícola de

Brusque ,é modelo
BRUSQUE - o Plano Municipal

r e Agricultura de Brusque foi. con
siderado, pela Secfetarla Estadual
como modelo em Santa Catarloa, a

Informação foi transmitida ao prefei
to Ciro Raza, na semana que passou,
com o convite para que Brusque se

fizesse representar no fórum de de
bates com secretários municipaIs de
�grlcultura, que aconteceu quinta
feira da semana passada em Florla
n6polls. Na Impossibilidade do, pre
feito se fazer presente em vh'itude
de tompromls8os assumidos Juoto à
Policia MUltar em Blumenau. ele
se fez representar pelo diretor da Se
cretaria de Agricultura, Moacir
Laus, que apresentou na opor:tunl
dade vldeo do trabalho desenvQlvldo
em Bruaque e debateu as peculiari
dades do pfàno brusquense.

órglos ligados ao setor estabelecidos
no munlcrplo e compreende projetos
de piscicultura, agricultura, reflo
restamento, plantio de cebola, alho,
frutas, pecuária e melo ambiente.
A patrulha agrlcola, com dlstr.lbul
ção racional aos agricultores a.sub
venção no transporte e aquisição de
adubee slo alguns 'dos destacados
Itens do plano, cuja execução. está
em franco desenvolvimento no. mu-

. nlclplo.

o �Iano de Agricultura de 8rus·
que é resultado da união de todos 08

Chuvas inimigas do sola
A ercsão do solo ccnetttul-se

num dos principais problemas
de ordem técnica enfrentados pela
agricultura há muitos anos.

Entre os dias 28 de maio e 6
de Junho choveu 525.mm, quantida
de esta superada pelas chuvas. do
m'ês de Julho (684,3 mm): Ne8t88
10 dias da precipitação correspon
deu a três meses normais, Informa o

agfometeorologlsta do Centro. de'
Pesquisa para Pequenas Proprle
dades - CPPP/Empasc, Ângelo
Masslgnan. Face ao ocorrido, yol
ta à tona a dlscussAo sobre os pre
Juizos causados pela erosAo e. as

épocas criticas de ocorrência;
A erosAo acontece principalmen

te nas lavouras, ocasionando a per
da da camada superficial do solo
(a de maior fertilidade), podendo
levar a perda de sementes e fer.tlll
zantes. Ela também ocorre naa.es

tradas, nas terraplanagens e onde
Q solo esteja descoberto. Como, re
sultado, tem-se na lavoura a dlml
nulçAo da fertilidade natural e a

redução da profundidade do solo.
Fora das lavouras, a erosão prov.oca
a degradação do melo ambiente,
assoreando rios e, barragens, e cem
tamlnando os mananciais de água.

Em experimento conduzido. no
CPPP/Empasc, de Ohapecó-$C,
com o objetivo de estudar a ercsão,
Informa o pesquisador Milton, da
Veiga, foi observada a perda. de
218 toneladas por hectare no ano

de 1989, no tratamento onde 08010
foi mantido descoberto. Isso cor
responde li uma camadaunlformede
cerca de 2 cm. Equivale dizer que
em 10 anos toda a camada arável do
solo (O - 20 cm) seria perdida.

De Janeiro a junho de 1990, já
foi observada a perda de 263 tone
ladas por hectare,' no mesmo �ra
tamento, superando a marca do ano
passado. Os resultados obtidos nes
se tratamento correspondem. ao
potencial máximo de perda em .urn
determinado solo" pois todas as con
dlçOes estavam predispostas, à
ocorrência da erosão.

Grande parte da perda anual de
solo ocorre em poucas chuvas, .ha
vendo casos de perdas superiores
a 3E> toneladas por hectare em uma
única chuva. Naquela ocorrida. de
28 de maio a 06 de junho, venneou
'se uma perda de 72 toneladas por
hectare na parcela descoberta, o

que excede, em multo, a perda má
xima tolerável para o solo' em estu
do, que é de 05 a 10 toneladas .por
hectare/ano. Se eS888 chuvas ocor
rem na época de preparo do solo .pa
ra plantio, ou' logo após este oer
tamente haveráperda semelhante
àquela observada no experimento.
Isto aconteceu em multas lavouras
preparadas para o plantio do trigo,
'na regllo Oeste. Desta forma, .pa
ra estimar-se a perda do solo nas

lavouras, é Importante saber quan
.do choveu e quais as condlçOes. do
solo por ocasião da chuva.
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Blumenau anda sozinha
,

Universidade
Modelo
Furb

i,

II,

IO presidente da Comissão, de
Turismo da ACI B (Associação

Comerciai e Ind\Jstrlal de Blume
nau), na reu n Ião de avaliação daa
"Noites de Santa Catarina", que
promove as festas de outubro, no
Estado, sugeriu que as festas, de
Brusque, Blumenau, Jolnvllle e

Itajal, que são as maiores, se real!
zem em datas diferentes, em 91.

,

A realização desses eventos. no
mês de outubro, simultaneamente
a Oktoberfest, causa graves pro
blemas de congestionamento nas

cldades, nas entradas e nos hotéis
e restaurantes da região. Com a

diferença de datas, -esses estabele
cimentos poderiam prestar melhor
serviços aos visitantes.

A reunião contou com a presen
ça dos secretários de Turismo de
Blumenau, B.rusque, Itajal, Jolnvll
le e Florianópolis, que também
criou a sua festa no perlodo da Ok-
tober. O Festival do Mar, de Flo
rianópolis, vai mostrar a comida tI
pica da Capital, além de costumes
da Ilha.

,

i'

(FURB) - O estreito relacio
namento que a FURB mantém
com a comunidade está servin
do de exemplo para a recém
criada Universidade doOeste do
Paraná. A superintendente de'

Pesquisa e Desenvolvimento,
Gertrudes Knihs de Medeiros,
levou a experiência da Universi
dade Re'gional de BliJmenau a

Foz do Iguaçu. A estrutura da
FURB pode servir de modelo pa
ra a Unioeste.

A superintendente partici
pou de um painel junto com re

presentantes da Universidade
de Brasllla e da Universidade de
Ijul. A Intenção dos criadores da
Unioeste é comparar modelos
diferentes de universidades do
Pais. A FURB foi convidada pelo
contato permanente que
mantém com a comunidade
Gertrudes Medeiros relacio
nou as atividades da Universlda
de de Blumenau. A superinten
dente lembrou as atividades do
IPT, da Fundaçao de Piscicultu
ra de Timbó, do Laboratório de
Linguas, do Departamento de
Assistência ao Estudante, do
Instituto de Pesquisas Sociais
(com seus núcleos de Planeja·
menta Urbano, de cálculo de
preços, de Comércio Exterior, o
Memorvale) e o Projeto Crise.
Destacou também as oportuní
dades culturais criadas pela
FURB, como o Festival de Tea
tro, o Festival Universitário da
Canção, as exposições, concer
tos, a editora e a revista da
FURB. Gertrudes Medeiros falou
também da extensao acadêmica
como o processo de alimen
tação de informaçOes criado pe
los estágios, o Serviço Judi
ciário, o Escritório Modelo do
Projeto Alfa e o Programa de In
centivo à Pesquisa.

"Mostrei o que fizemos e
acho que quem ouviu ficou sur

preso com a dimensao do nosso

trabalho e satisfeito com os re
sultados que conseguimos na

Universidade", concluiu a pro
fessora.

II

dárlo dejpromoção daSantur.
O secretário faz questão de, fri

sar que não há nada contra a Mare- .

jada, de !tajal; Fenarreco, de arus
que e Fenachope, de Jolnvllle, Que
acontecem simultaneamente a Ok
tobertest, mas que o custo publicitá
rio com uma divulgação à parte se

ria Igual e o retorno bem maior.
"Blumenau é um grande pólo turls
tlco e atraindo visitantes promove
riamos todos os munlclplos doMédlo
Vale, argumenta.

realizadas nos grandes estados.
Cadore observa que Blumenau

conquistou o seu lugar de destaque
no cenário turlstlco e há uma preo
cupação em se manter a Identidade
do munlclplo, fato este qua vem me
recendo conslderaçOes de pessoas
ligadas ao turismo de Blumenau.
Até 1989 a Oktoberfest vinha sendo
divulgada pelo Chope-Tur, com tur
nês pelas principais cidades bra
sileiras. A partir do ano passado,
o evento passou a Integrar o calen-

"

BLUMENAU DÃ O GRITO
DE INDE?END�NCIA

O secretário de Turismo de Blu
menau, Amauri Cadore, deseja que
no-próxlmo ano esta cidade divul
gue em separado a Oktobertest, e

não mais através do "pool" de, ci
dades, como é feito agora, através
das "Noites de Santa Catarina",

ii

I.

onsõrcio de gerenciamento :'
"

,

Valentim Nardelll, de Laurentino,
Maria Francisco Battlstl Archer, de
Doutor Pedrinho, Nodgl Pelllzzettl,
de Rio do Sul e o vice-prefeito NII
ton Thellacker';"de TlmbO, Também
presentes Geraldo Nasato, secreta
rio de Agricultura de Laurentino,
José Luiz Battlstl Archer, vereador
em Benedito Novo, Moacir Luiz
Laus, secretário de Agricultura e

Melo Ambiente de Brusque e .Re
ny Becker Filho, assessor de Melo
Ambiente em TlmbO. Pelas assecla
çOes de munlclplos, os secretárlos .

executivos Célio José Bernadlno
(AMFRI), Uno GrOtmacher (AMM
VI) e Eládio Tambosl (AMAVI).
Representando a Universidade do
Vale do Itajal, o professor Paulo
Rogério Maes, a Universidade
Federal de Santa Catarina, o juris
ta e geógrafo Christian caubel e

a Universidade Reglona,l de Blume
nau, o reitor José Tafner.

os prefeitos da Bacia �o Itajaí decide"!,, em assembléia. gera:l �o dia
28 de agos to, em Rio do Sul; a cnação de um consôrcio inter

municipal para o qeremciamento e execução do Projeto Itajaf. A pro
pos ta foi discutida ontem (18 de julho) pelos prefeitos representando a

,

Associação dos Municípios do Médio Vale do Itajaí (AMMVI), Asso-
ciação dos Municípios da Foz do Rio Itajaí (./iMFRI) e Associação dos
Municípios doAlto Vale do Itajaí (AMA VI).

"

'I

:,

firam no melo ambiente, através
de um Conselho Deliberativo, for
mado pelas três assoclaçOes munI
cipais, e da Presidência com .urn
representante de cada uma das sub
bacias em que está dividida a Bacia
do Itajal.

'

Participaram da reunião para
discussão do consórcio Inter-muni
cipal, além do.Comitê de Coordena
ção do Projeto Itajal, os prefeitos

A criação de um consórcio, In
ter-municipal para o gerenl::la

mento do Projeto Itajal, um plano de
manejo ambientai Integrado para
a Bacia do !tajal, foi adaptada de

experiências Idênticas em SAo Pau
lo no Paraná (Bacia do Tlbagl) e.ern .

S�nta Catarina junto com o Paraná

(Bacia do Iguaçu). A proposta é que
,

os munlclplos assumam a responsa
bilidade sobre as ações que Inter-

I

II

CATARINENSECAlIGAS
QUAll�DE EM TRANSPORTE

AGORA lAMBEM EM CAXIAS 00 SUL
Transportando com rapidez e segurança para o Rio Grande do Sul,

Santa Catarina, Paraná, São Paulo, Rio de Janeiro e Mato Grosso doSul.
JoI..1l1o
Fono: 10.7.) 22·651 1 J.rlgu' do.ul Blum.nau BNlqUI
Fone: (0-4H) 22·9290 Fono: (0H.3) 72,039� Fone, (0-413) 23·1711 'Fon.: (0413) �5.()2()5

Telex: ("11911 rele., ("11980 Tele.: (") 196' Telo.:(",7979

Florllnbpolll Cur1t1bl SloPeulo RlodeJlnelro erlclume PortoAfegre ClmpoOnu1ch
Fone:I0-482) U-0568 Fone, (0-41) 21&1225 Fon.: (011) 292·254' Fonc:(021)�7563 Fone:(048�) 33-6508 Fone: (0512) .2.7326 Fono.(06n38V·l031

Telex: ("11967 Telex; (") 7969 Tele.:(I1) 2'224 relex: (21) 35638 Tela.' r4"7984 Tole.: (411798' rele>-(el) 1540

nlJI'
Fone: 10(73) "·3851
relo"(")7980
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LEÃO - Melhora consIderá
vel da saúde. Todas as suas tun
çOes orgânicas estio em ordem,
Até a cuca e o coração.

Horóscopo
De sexta 8 sem

ÁAIES - Alegria com amiza
des e estranhos durante a sema
na. Sucesso em negócios de ven
da. Procure firmar algo. .

TOURO - A Lua ajuda aos
novos projetos. Os astros estio
com você em tudo, desde que use
de cautela. Vá devagar ....

Gt:MEOS - Ganho em [o
gos e sorte em transacões. Não
tenha medo de empreender no
vos negócios e tentar novo amor.

CÂNCER - Você é um signo
dlflcll, mas a sua Inteligência
supre as dificuldades. Haverá
alegria na semana.

VIRGEM - Não perca o con
trole da situação mesmo que as
coisas pareçam desmoronar,
Vá em frente, cara.

LIBRA - Sua elegância vai
impressionar os outros. O carnl
nho é por ar. Seja sempre educa.
do e vencerá.

ESCORPIÃO - Nlo descarte
possibilidade de mudar de em

prego, mas tudo deve ser feito
com multa calma e segurança.
Olho!

SAGITÁRIO - AI está, sagi:
tarlano. Pode ter chegado a sua
vez. Se souber usar a cuca, po
derá vencer uma velha Questão.

CAPRICÓRNIO - Vai haver

provocações. Mantenha-se à
altura. E com classe Que você vai
vencer.

AQUÁRIO - Calma no amor,
Novidades no lar e no emprego.

-

Se pintar uma mudança Que lhe

agrada, pegue com as duas mãos.

-'

PEIXES - Pode haver ga
nhos em sorteios. Os negócios
começam a se definir com malo
res possibilidades. Semana toda
boa.

CINEMA (Herbert Holetz)

Milhões para Michael Douglas
'.

Por enquanto nao passa de rumor,
mas é quase certo que seja ver

dade - a Carolco Pictures, que preduztu
os filmes da série "Rambo", e muitos fil·
mes da série B, pretende agora partir para
super e ousadas produções cinema.
tqgráficas, e entre seus planos, está um

grande filme, cujo astro principal deverá
ser o tão conhecido e badalado filho de
Kirk Douglas - Michael Douglas ("Tudo
Por Uma Esmeralda" - "Wall 5treet" e
"Chuva Negra") - que se aceitar a pro
posta receberá nada menos que USS 10
milhOes o que em cruzeiros é aproximada
mente 85 mnnoes, O filme tem o titulo pro
vis6rio de "Baslc Instinct", e sua estória
gira em torno de um detetive que investiga
o assassinato de uma ex-estrela do rock.

ZEFFIRELLI TERMINA
SEU "HAMLEr'

O diretor italiano Franco Zeffirelli
("Romeu e Julieta", "O Campeão" - "Je
sus de Nazaré") - terminou há aiguns
dias nos estúdios 5ephertton, em Lon
dres, a filmagem de sua versão da obra de
William Shakespeare "Hamlet", e que tem
como principais intérpretes Mel Gibson
(Mad Max e "Máquina Mortlfera") e Glen"
Close ("Atraçao Fatal" - "Ugaçoes Peri·
gosas") - e mais Helena Bohnam - Caro
ter.

Ao voltar a Roma, Zeffirelll, declarou
que ficou muito satisfeito com a real i

zação da obra, que como sempre é de fino
acabamento, e principalmente por ter ter
.rnlnado as filmagens no tempo deterrntna
do, e dentro do orçamento previsto pelos

produtores - US$ 10 milhOes. O filme de
verá ficar pronto totaimente para lança
menta até o final deste ano, e contará
com a maravilhosa trilha musical de En
nio Morricone, um dos magos para trilha
sonora de filmes.

A CONTINUAÇÃO
DE "LAGOA AZUL"

Tal como nos tempos de "
...E o Vento'

Levou", a Columbla Pictures faz atual
mente um concurso nos Estados Unidos,
para encontrar dois intérpretes adotes
centes para realizar a continuação de "La
goa Azul" (1980), e que terá o titulo é 16gi·
co de "Return of the Biue Lagoon

Prefeito poeta
O prefeito José Izidro Vieira (Deda), têm um livro publicado. E o prefeito não deixa

por menos: um livro de poesia, "Gotas de Confidências", Vieira adrnlnlstra e faz
versos. Tem alguns poemas novos, mas sua preocupação no momento é um livro de
prosa sobre a história de Ilhota e um pouco do folclore do municlpio, que será publica
do breve, Vieira tem uma idéia fixa: a nova ponte tantas vezes prornetlda.s, quantas es

quecida pelas autoridades. Até na capa do seu livro há uma frase admlnlstra
tiva: "Ilhota precisa da ponte", Trata-se da ponte sobre o rio ltalal-Açu, ligando a mar

gem direita à margem esquerda e a rodovia Jorge Lacerda com a projetada e quase con-
clulda Blumenau-Navegantes. .

. A seguir, uma de suas poesias,

Feliz quem vive e trabalha,
quem mesmo numa batalha,
dá a vida pela paz;
quem com paz escreve a história,
quem sobrevive na glória
quem pelo bem luta mais.
Feliz quem tem paz na terra,
quem troca o horror da guerra
por amor, por compreensao,
quem sabe que o ódio mata
que só a paz arrebata
as mágoas do coração,
56 prega a paz e ama a Deus,
quem vê em si e nos seus
igualdade a todo homem;
quem divide ao seu irmão,

A PAZ

a metade do seu pão,
quando esse tiver fome.
paz é palavra infinita,
onde quer que esteja escrita
nos redobra as esperanças;
tranqüiliiã quem tem medo,
e garante desde cedo
seguro às nossas crianças.
Paz é filha da igualdade,
é irma da liberdade
é sobrinha da saudade,
mãe da fé e do perdão;
é tradução de harmonia,
é a luz que aquece o dia,
traduzindo garantia
aos homens desta Nação,

COMERCIAL'JA PNEUS JB - MADEIRASLTDA

li

� CASAMENTOS
Vuem COIII GIUr-

I

I

ÉLCIO CARLOS DE OLI
VEIRA, Oficiai do Registro
Civil, da sede da Comarca de
Gaspar - Santa Catarina, faz
saber que 'pretendem casar

se:

II
Carlos Alberto Laurentino

e Maria Lulza Lessa. Ele na-
.

tural deste Estado, nascido em
Jolnvllle aos 01.05.63, filho
de Agenor Laurentino e de
Maria de Lourdes Freitas Lau
rentino. Ela natural deste Es
tado, nascida em Ilhota aos

18.02.66, filha de Ary L�S88
e de Alzira Maria Lessa.

II

II

Joio Bo.lo e Angellta Eli
sa Cardpso. Ele natural deste
Estado, nascido em Botuve
rá aos 14.11.60, filho de Erl
co Boslo e de Leonlda Maria
Boslo. Ela natural deste Esta
do, nascida em Gaspar aos

24.08.67, filha de Hermlnlo
Cardoso e de Alzira Maria

_Gardoso.

Luiz Carlos Pabst e Lia
Negromonte BedulChl. Ele
natural deste Estado, nascido
em Indalal aos 07.07,57, fl-

.
lho de Werner Pabst e' 'de Ly
dia Ellsabeth Struve Pabst.
Ela natural deste Estado, nas
cida em Gaspar, filha de Val
mar Beduschl e de Maria Jo
sé Negromonte Beduschl.

II

I

I

Fabricio Mlrand e Mércl
Batista. Ele natural deste Es
tado, nascido em Blumenau
aos 24.05.72, filho de Natall
elo Miranda e de Teresa Zu
chi Miranda. Ela natural des
te Estado, nascida em Ilhota
aos- 14.03.72, filha de Valdir
Herculano Batista e de Maria
do Carmo Batista.

Alberto d Souza 8 Madl
laln8 dos Santo • Ele natural
deste Estado, nascido em Blu
menau aos 15.07.66, filho de
Irlneu de Souza e de Gertru
des Claudlna de Souza. Ela
natural deste Estado, nascida
em Alo db Sul aos 07.06.68,
filha' de José Bonifácio dos
Santos e de I rlnéla dos Santos.

Se alguém tiver conheci
mento de haver Impedimento
Que os Iniba de casar-se deve
acusá-lo. Élclo Carlol de Oli
veira.

-GEOMETRIA
_ ,BALANCEAMENTO ELETRÔNICO DE RODAS
_ MONTAGEM ELETRONICA DE RODAS.
_ PNEUS E CÂMARAS DE AR PI AUTOMÓVEIS,

MOTOS E CAMINHOES

Rua: Prefeito Leopoldo Schramm, 237 - FONE: 32·0603 - GASPAR·SC.
Rua Barão do Rio Branco, 644 - Fone: (0473) 32·0678

89·110 - GASPAR - Santa Catarina
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Si !!!!!!!
EDITAL DE TOMADA DE

PREÇOS N° 05/90

o Prefeito Municipal de Gaspar, estado de
Santa Catarina, comunica aos interessados
que se acha aberta até as 9:3.0 horas, do
dia 2.0 de agosto de 199.0, na sede da Prefei
tura Municipal de Gaspar, à Praça Getúlio
Vargas, s/n°, Tomada de Preços para for
necimento e montagem de estrutura pré
moldada para construção de um prédio com
.04 pavimentos, destinado à Escola Bási
ca Norma Mônica Sabei, situada à Rua Pe
dro Bonifácio Sabei, com os seguintes
itens: 22 colunas com 14,.0.0 m; 648,.0.0 m
de vigas 2.0 x 8.0; 216,.0.0 m de vigas 2.0 x

6.0; 2 . .016,.0.0 m2 de laje; transporte e mon

tagem das mesmas.
Os interessados poderão obter à Integra do
Edital e demais informações, diariamente,

�

das 9:.0.0 às 12:.0.0 e das 14:.0.0 às 17:.0.0 ho
ras, na Secretaria 'da Administração e Fi
nanças da Prefeitura, no endereço acima
mencionado.

PREFEITURA MUNICiPAL DE GASPAR,
.03 de agosto de 199.0

FRANCISCO HOSTlNS
PrefeitoMunicipal

G Competência na odministracao.

Estado de Santa CalAlrl ...
CÂMARA MUNICIPAL DE BRUSQUE

RESOLUçAo N°��

"REAJUSTA VENCIMENTOS E PROVENTOS DOS SERVIDORES
DA CÂMARAMUNICIPAL"

o Presidente da camara MunIcipal de Brusque:
Faço saber que a Câmara Municipal aprovou e eu. Ivo Mario

Visconti. Presidente. promulgo a seguinte Resoluçao:
Arl. 1° - Ficam reajustados em 10% (dez porcento), a partir de

1 ° de JulhO de 1990, os Vencimentos o Proventos dos servidores
ativos e Inativos da CAmara Municipal de Brusque.

Arl. 2· - As despesas decorrentes desta Resoluçao, correrao
li conta de dotaçao própria do orçamento vigente.

Arl. 3° - Esta Resotuçao entra em vigor na data de sua pubn
caçao.

Arl4° - Revogam·se as dlsposlç09s em contrário.
Câmara Municlpat fle Brusque, em 23 de julho de 1990

Ivo Mario Visconti
Presidente

Publicado nesta Secretaria em 24 de julho de t990.

Oejalr Machado
1· Secretérlo

Auto Capa e M6veis Estofados
Ma:que ttiL_td_a •

Fábrica e Loja\

Estofamentos de Mbvels e Automóveis em geral;
Capas, Tetos, Tapetes, Colchões, Simples e

Or:topédlco ,Cadeiras Glratbrlas.

FABRICAMOS ESTOFADOS SOB MEDIDAS

Rua Dr. Nereu Ramos, 53 - ex. Postal, 61.8911.0
Telefone: (.0473) 32,.0492 GASPAR.

INCORZUL
IND. COM. REPRESENTAÇOES ZUCHI LTD'A,

Paralusos. Rebites, Tinta. Motores. MaqUinas e Insumos Agricolas
Ferragens. Bombas para Areia. Cascalho e Ga"mpo. Mangue"as e

Mangotes. Equipamentos de P�lverlzaçao Agricola, cerre.as Mate"a ..

Elétrico e Hidrilulico, Esquadrias.de Alurnlruo em Geral. Porteiros

EletrOOlcos. Soldas e Bombas p/Agua.

,
Rua CeI. Arlstlllano Ramos, 490 - Sala 05
(0473) 32-0991
89.110 - GASPAR - Santa CatarIna

.!!
O
C CG
oQ)o
--

0C
-'00

f/)-Gl
«I-
O

�
RSV
�
SENTINELA DO VALE GASPAR

SISTEMA SENTINELA
DE RADIODIFUSÃO.

SENTINELA DO VALE IRIRAMA .'

MAIS DE 30 ANOS NA HISTORIA DO
VALE

Fachadas, Letras Galvanizados e Inox.

Rua Luis Franz61, 97 Fone: (0473) 32,0333
89110· GASPAR ·SANTA CATARINA

-UZEIRO
VALE

CASA
Necesslta·se para alugar uma casa nas

Imedlaç09s do centro de Gaspar. Prefe
rência bem localizada· e pequena.

.

Informaç09s com Freitas'.
F�e: 32-ooeo

I,
I,

SUPERMERCADO AMIGÃO
DE PEDRO ZUCHI

Servindo bem para servir

sempre, aceita cheque pré
datado.

Rua José Belarmino da Silva, 41 .

Fone 32·0942� Bairro Santa Terezlnha
- Gaspar-Se.

I'

II
I'

•VÉNDE·S'E
Vende-se um relógio de parede e um rádio, rua
LeopoldoAlberto Schramm. Falar com Pedro.

Loja Bolorninnl

ALUGA smoking. Fone: 32'()855

icao
U ADORco

Vende-se um microcomputador com dri
ve, 1 Joys-tlck. Impressora de 80 colunas
e 20 disquetes pllcatlvos. Fone: 32-
1547 comMêr.clo.

-

Escritório Contábil
,

Nilo Boing
" ,

"
1"" ," , r-

I'-' ,I'- � �,,"
I"' 1'-"

��
�� I'-r-� Rua Sete de Setembro, 10161"'1'- 1'-1'- "r-�I'-

�I'- � r-I'-� Fone: 22-3569 - Blumenau-Sf"I'- , I'- r-

-

Rua Ricardo Paullno Maes, 64.0
88320 -ILHOTA

CerâmicaPereira

Tijolo Parede d Vista
Elem: Vazado - Revestimento

R O1llliii!
- Laboratório ótico próprio
- 90% c/os óculos de grau

'. II I X - E ntrega em -24 horas
- Oficina de relógios e jóias

_

- Crediário em 4 pagamentos sem acréscimo

Fones (0473) 43·1127 - 43·1198 Fone: 32-0952 - Gaspar.Sf),

1111I1I11I11111I11I1111�.I��I�III�I�llm�I����I�I���I��I��111111111111111111111
Rua CeI. Aristiliano Ramos, 282

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



cruzeiro doVale C lassificadOS Sexta-feira, 03 de Agosto de 1990 13

BAZAR UNIÃO

COr:lfeeçOes
B�inquedos Art!gos para presente

Artigos para jardinagem
Rua CeI. Aristiliano Ramos 342 Cx P 22 G SC' '. aspar

.

MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO
GASPARENSELTDA II

AGASPARENSE ':
M,CG

SPOFFO

Peças e Acess�rios em geral pllinhas
vw, FiAT, CHEVROLETe FORD

Rua Itaja!, 620 - Fone 32·0266 - 89110 GASPAR.

A o Posto

Padl ha Ltda

- Abastecimento - Lavação
- Troca deóleo - Lubrificaçao

Rua Itajal, 580 - Fone: (0473) 32-0896
8911.0 - GASPAR - Santa Catarina

DISTRIBUIDORA DE
ARTIGOS DO VALE LTOA

(LIVRARIA E PAPELARIA)

Distribuidora das fitas 3M do BrasiJ e

de toda a. linAa de materiais para es-

critório.
Vendas no varejo e no atacada

Fone' 32.-0360 - Caixa Postal, 54 - Rua CeI.

Áristiliano Ramos, 580 - CEP 89110

GASPAR - SANTA CATARINA

E
Vende-se uma casa com 9 peças. Tratar na rua sao

Joaquim nO 80. Fone: 32-0590

APARTAMENTOS
.

1 Suite + quarto c/banheiro
1 Sala de estar
1 Copa cozinha
·1 Lavação
1 Sacada
1 Garagem individual

OBS: Financiamento próprío até 30
. meses, prestações a partir de Cr$
50.000,00 mensais em BTN F .

Construtora Schaefer Ltda

e

VENDAS EXCLUSIVAS

APARTAMENTOS
2 Quartos.
, Banheiro
1 Sala de estar
1 Copa cozinha
1 Lavação
1 Varanda
1 Garagem individual

QUALIDADE - HONESTIDADE E CONFIANÇA

Imóveis Ltdà
Rua Pedro Werner, 22 - arusaue-sc - Fon�: 55·1727 ou 55·1919

• •

Rua Luis F.ranzói,250

Margem Esquerda

Gaspar-SC

Fone: 32·Q290

SUPERMERCADO
ARNO GOEDÉRT

BOM
ATENDIMENTO
E
MAIOR
ECONOMIA

Mar

r---A----lARME--------lRESIDENCIAL· COMERCIAL ' :

I�;HHli�tni)fHH[,jmjl
X $�WJ�R! �

� ·22·8300 :
PROMOÇÃO EQUIPEL/SPECTRON •

L. m_. a_ Cf c __ l;1li .. m _ ., • __ • _ ta •• - _. �

Comercial de TecidosMarlú

Roupas de Cama, Mesa, Plásticos, Alrnota
das, Meias, Retalhos, Sombrinhas.

Tudo em tecidos e aviamentos.

Rua São José, 120 - Fone: 32·1577 - GASPAR.

vende-se uma moto CG 77, modelo 78, cor azul, pino
tura nova. A lataria em ótimo estado. Preço Cr$
80.000,00. Tratar na rua 7 de Setembro nO 183, à noi
te. Falar com Dalcio Theiss, em frente a Verdureira
Santos.

fone 32:0252

QUALIDADE EM HOSPEDAGEM

Apartamentos com AC - TVC - Frigobar
e o Tradicional Standart

Anexo: Restaurante eestacíonarnento

Rua Itajaí, 552 Gaspar - SC

E DE

Fones:

(0473) 32-0921

Rod. se 411 ......, Ivo Silveira Km 23
89110 - Gaspar-SC

Materiais de Construção Ltda

COMPRO

Co�p�a.se uma betoneira usada. Tratar no bar do Z .

c�, bairro 7 de Setembro. falâr com José P d deSIlva. e ro a

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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ESQUADRIAS DE FERRO

SANTANA.

t

l:l:�i�ill�::::�:[;'w-<
#onadast
:::Portas de::
:::e n r o 1 a i .:::
:::p o r t õ e s ':::
:::Cercas, Ja';::
:::nelas, Gra<
.des, tudo:;:
em ferro ei,

alumlnio,
Box -

para
b a'nhe

í

r os ,
Calhas Resi
denciais, In
dustriais,
Rufos etc.

Rod. Jorge Lacerda, 2156 - Bairro Figueira
Trelefone Res. (0473) 32·1370

89110 - GASPAR - Santa Catarina

ALFAIATARIA
SÃO GERALDO

DE

'80lano Bqlomini

Rua SÃO José, 21·2 Fone: 3.2-0975
GASPAR-Se

TUDO PARA SEU AUTOMÓVEL

Fone: (0473) 32-0023

Av. Barão do Rio Branco, 443
89.110 - GASPAR - SANTA CATARINA

,
Status MOdal

:!l�liljltt;i,tt1
Roupas feitas e

calçados em geral
Rua Duque de Caxias na 20

Fone: 0473 - 32·0083
Gaspar·SC

•D
vence-se uma Brasllla, ano- 79, cor branca. Tratar
com Maria Zonta.

.

&& Empreendimentos
Imobiliários Lida

Rodovia Jorge Lacerda em frente ao

Residencial BelaVista - sala n? 06

Terreno no Bela Vista,medindo 1.135 metros qua
drados à 300 metros do Residencial Bela Vista, to.
talmente arçontzaco, livre de enchentes, cercado
de belas residências. Valor Cr$ 680.000,00 facilito
até 3 vezes.

Casa prbximo Bela Vista Country Club contendo
3 quartos, sala, copa, cozinha, dois BWC's. gara·
gemo Livre de enchente. Facilita em até 02 vezes.

crs 2.500.000.

Lotes no Bela Vista a partlr de Cr$ 200.000,00 a 50
.

metros de escola, supermercados e ônibus.

Fone: 22-7317

,

f. .: Compras
Ilt!O com

-'chrC{mm� g�;:
/-J"7Z.,. -.' ,;:

Tecidos. Confecções .,_u. ?Mjz-'
-

Calçados - Cama ./��� .�'l:���
Mesa· Banho. � . ./ fOt'0'

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 441 Gaspar-SC

ZUCHI

VElcULOS
PARTICULARES

MonzaSLE
MonzaSLE
MarajtJSL
MarajtJ
Brasiiia
Fuscão
Corcel
CBX 150Aéro
CGToday
DTN180
Turuna .

85
84
85
83
74
73
70
89
89
87
82

680,00
650,00
480,00
370,00
180,00
185,00
160,00
265,00
230,00
200,00
90,00

Rua Barão doRioBranco, 2450
Fone: 32-1298 - Gaspar-SC.

A mais nova opção de NegÓCios emGaspar

RESTAURANTE E
PIZZARIA

Paro. omais exigente paladar.

I
I

I

RELOJOARIA SANTOS

t.

Rua Nereu Ramos - 345.

Fone: 32-0533 - GasJ?)ar·SC

Servimos a la carte, buffet executivo, bebidas
7UJ.cio7UJ.is e es tro.ngeiras ..

A te1ldemos: fés tas, casamentos,
aniversários, coqu.eMis. inclusive a domicílio.

Rua. Dr. Nereu Ramos. 74 - Fone: 32·0145 Ga.spar·Sc.

CRISLEIDE MODAS

VENDE-SE

Vende-se um Fusca, ano 82 com rádio e toca-Iltas.
Fone: 32·0590

Roupas feitas, enx-oval p/bebê,
artigos p/presentes - bijote
rias em geral

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 188
Fone: 32-0681 Gaspar·SC

CONFECÇÕES
Malhas em Geral
Varejo e Atacado

Precisa de costureiras com prática
Rua Prefeito Leopoldo S€hramm, 499
Fone: 32-1541 . Gaspar-Se

DESPACHANTE CREDENCIADO No 157
EMPlACAMENTOS, TRANSFERF:NCIAS. CARTEIRA DE

HÀBllfTACAO. SEGUROS. CONTRATOS
REQUERIMENTOS. PlASTIFlCAÇOES DE DOCUMENTOS

E POSTO TELEFONICO

Rua C.I. Ari.tiliano Ramos. 420

WlJIO • � A SPA R • SC

v
Vende-se OU troca-se um bonito, terreno, localizado
no Balneârio de Itajuba. Fene: 32·0783, f�lar, com o,
Santana.
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ÇnJzeiro do Vale Policia

Os ladrões bãiêm
a nossa porta

A adertência de que os

malandros das
grandes cidades estao espir
rando para o lnteríor do Pais
é váli'da para Gaspar. Nos
últimos dias várias ocorrên
cias, umas leves e outras
mals graves, foram verifica
das na cidade inclusive um
"Conto do Pac�". .

Na última sexta-feira
bem no centro da cidade à
profa. Maria do Rossio da
Silva, ao sair de uma agên
cia bancária onde fora rece
ber seu minguado salário,
ao passar por dois in
divlduos desconheeido, per
cebeu -que um deles havia
deixado cair um pacote de
dinheiro. A professora parou
e pegou o "paco", Chamou

.• os dois homens que foram
até ela, extremamente agra
decidos..

Foi então que os dois

malandros começaram o

seu programa de enrolamen
to. Muito bem falantes e se

guros, deram a ela um che

que da importância de Cr$
234 mil, de Londrina, e pedi
ram a ela que levasse o che

que a um escritório da rua

sao José. Lá, segunda eles,
havia uma amiga que a grati
ficaria. Ela concordou. En

tão, veio a segunda con-
. dlção: ela deveria deixar
com os malandros a sua bol

sa, como garantia. A profes
sora tinha na bolsa, 800 cru

zeiros, e documentos e al

guns objetos de uso pes
soal.

No ara de receber a re

compensa a professora Ma
ria do Rossio entregou a

eles a bolsa e, quando se di
rigia à rua São José, tem
brou que não havia es

critórios naquela rua. Voltou

depressa ao local do encon

tro, mas não encontrou mais
os dois malandros. Deses

perada Maria do Rossio pro
curou a policia, onde regis
trou a queixa.

Além da recompensa os

dois homens prometeram a

ela um bom emprego. Um,
deles, descreveu, ser mula

to, alto e magro e o outro
baixoe gordo.

ASSALTO'NA
RUA SETE

No começo da semana

foi registrado um arromba
mento a uma residência da
rua. 7 de Setembro. Os la
droes levaram um aparelho
de videocassete, uma televí
sao e jóias. Outros furtos e

abordagens estranhas to
ram verificados na cidade.

Maconha na cadeia pública

O aparecimento da erva na ca

deia pública de Gaspar, ge·
rou amaior polêmica.O detentoJosé
Carlos Massaneiro, 36 anos, foi
acusado pelo guarda da cadeia

pública de estar de posse da erva. O
guarda Edemir, policiai militar, dls
se que notou um volume um tanto

estranho nos bolsos de Zé Carlos.
Ao proceder a revista, encontrou o

• fuminho com o detento, que jáhá aí

guns dia gozava de regalia por ter
bom comportamento e por ajudar
nos servlços da cozinha daquele
presidio. o guarda Edemir cornunl
cou o fato ao tenente Bornhofen
que .de imediato repassou a infor:
mação ao delegado Juraci Darolt.
Este tomou as devidas providências
de imediato.

Em seu depoimento o detento

Zé Carlos, disse que a droga não
era sua, que ela teria sido "desova

aa:' pelo guarda, para castlqá-lo,
pOIS se desentendera com ele.Ede·
mir disse que iria "arrumar para sua
cabeça". Na manha de quarta-felra
chegou fazendo o maior barulho
desferindo-Ihe um soco no peito e

mostrando a droga.
O delegado Juraci Darolt, nada

quis informar a respeito do soco, dl
zendo apenas que espera o resulta
do dasmvestrçações,pois então po
defá dar as informações corretas,
preferindo nao cometer enganos
eorno o de divulgar que o volume de
maconha apreendida fora de 80 gra·
mas, como foi noticiado pela imo
prensano dia seguinte à ocorrência,
quando na verdade, eram apenas 6
!!Iramas.

Violência dá

Ibope no Rio

A indústriá do seqüestro é uma
empresa que ganha intensa

publicidade em horário nobre na

Rede Globo..

Nao tem carnaval, não tem fute
bolo neg6cio é faturar audiência a

custa dos seqüestros e do crime oro

ganizado. É claro que estes no Rio
e em são Paulo, sempre existiram,
mas só agora,por não ter nenhuma
outra notlcia ou acontecimento que
dê tanto Ibope é que esteja tanto
em evidência. Com os anúncios dos
faturamentos com resgates há rnul
ta gente querendo também entrar
no neg6cio, assim continuam as

noticias e o povo não percebe que
os salários continuam baixos, que
a fome é também uma realidade,
que os menores de rua estão aI...
ennrn, seqüestro é assunto da mo

da.

,� ///�GAMBA
� 44 anos

Móveis sob medida
Fone: Estofados
(0473) Colchões .'.

32-0924 Portas e Janelas
., .. :.::.:�O.'#..g

RUA SÃO PEDAO, 269 ,:::.:.:::.:-::':......����::::
89110 - GASPAA - SC

.. ::':·:///·:·/./��:O�·W:"
';-:":":";'::';":'::" .

Cama, Mesa e banho

Av. Das Comunidades, 205
Gaspar-Se

/
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Tentativa de fuga
da-delegacia

Segunda-feira o comissário César
de Oliveira, encontrou um buraetr

na cela. de JS 3, da delegacia de Gaspar....
'0 buracode aproximadamente 40 por 40
cm, estava camuflado com "posters" e

já estavabemadiantado na parede. Os
presos Moacir José de Souza e Romy da
Silva Kriesel, ambos presos por furto e

oriundos de Blumenau, foram os res

ponsáveis pelo escavamento do bura
co, utilizando para isso, os talhares e

disfarçando o barulho com o som eleva
do do rádio. O delegado Juraci Darolt,
requisitou da Policia Militar uma viatura
e mais guardas para fazerem aseguran-
9a da casa de detenção.

A falta de presidia em Blumenau
está causando transtorno para a dele
gacia de Gaspar, pois já outros presos
daquele munloípío tentaram fuga da ca-

deia local.
r

Mais um incêndio

A falta de uma guarniçao do Corpo
de Bombeiros em Gaspar, uma vez

mais se fez notar, com o incêndio ocor

rido na rua Brusque, 39, nas proximida
des da ABB. Uma sala de costura foi te
talmente destrulda pelo fogo. Havia em

seu interior um "freezer" e uma pia. As
m�quinas existentes no local foram re

tiradas, graças à ajuda de vizinhos, re

cebida por dona Alice da Cósta, apre
prietária. O incêndio,que foi provocado
por um curto circuito, teve inicio às 6
horas e por volta das 7h30mln, com a

chegada do Corpo de Bombeiros de

Blumenau, foi totalmente apagado
evitando-se assim que se propagasse
para a residência que fica anexa. Os
prejulzos com esse incêndio somam

mais de 300 mil cruzeiros.

Furto de magrelas
O furto debicicletas está se tornando

por demais abusivo em Gaspar.
Semanalmente há queixas de pessoas
que tiveram a sua zica furtada. A potlcla
está na pista dos gatos e já conseguiu
recuperar algumas. O grande problema
está nas pessoas que não registram
queixa na delegacia,preferindo colocar

anúncio.na rádio. Isso prejudica a.ação
da portela no que diz respeito à recupe
ração das bicicletas roubadas.

-Yinhos-Pingas-Vime&-Artesanatos-Lanchonete
Rod. Jorge Lacerda, 6404'- Poço Grande
Fone: 32.0444 - 89110 - Gaspar - se
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CO. eça decisão em Ilhota neste domingo
.

ILHO. assegurado a disputar o ,hexago- ciaça� 11 pontos, 2° Oásis 8 �o�- um domingo cheio de emoçoes
TA - O nal do Campeonato da LIga Des- tos,3 Cepel4 pontos e em 4 VI- nas 3 partidas que serão disputa-
f u te b o I portiva Gasparense com equipes la Nova co� 1 ponto .ganh? Por das. Os jogos vão ter maior im-
m uni c i - de Gaspar e Luis Alves na disputa ter consequldo o .malor numero portãncla para Zictus Schmitz
p a I d e da Taça Delfim de Pádua Peixoto de pontos a Associação Pedra de que briga pela vaga na chave B �
Ilhota, co- Filho. A Associaça<] venceu do- Am<;>l�r, disputará o seg�ndo jogo Vila Nova que luta pela classifi-
meça vi- mingo passado o Oasis por 3 x O, declsivo �Il) �eu estádle, sendo cação como segundo da chave A.
ver neste ainda valendo pelo segundo tur- que <? pnm�lT.o acontecerá n? Resultados. da rodada passada:
domingo, no. Na outra partida, a Cepel ven- Estádio MUnicIpal, sede do Oá- União 1 x O J.U.C.; Juventude 2 x 1
a festa da ceu o Vila Nova Dor 1 x O, sendo siso

* * * * * Máximo; Estrela do Norte O x 7
d e c i s a o que foi caracterizado o W x �, Luís ALVES _ Com a penúl-

Serafim e Braço Elza O x 4 Vila
da Taça pelo não comparecirnento do VI-

tima rodada da fase de classifi-
Nova. Classificaçao, chave "I";':

Prefeito José lzldro Vieira (Deda), la.
cação, Luis Alves também terá 10) Faixa Azul19 pontos.

.

o campeonato municipal propria- A Taça Prefeito Municipal de
mente dito. Associação e Oásis, Ilhota, terminou o 20 turno com Prl-m

,.

d P dsao os dois finalistas, com direito esta classttlcação: 1 ° Asso- arlOS e omero e

A Prefeitura Municipal de POUle
rode, através da Cornlssâe Mu

nicipal de Esportes - CME, aten
dendo a solicitação dos professores
de Educação Frsica, informa que se

rão promovidos os I JOGOS PRIMÁ
RIOS,- envolvendo alunos-atletas de
1 a a 4 a séries das escolas básicas e

colégios sediados ne munlclplo.
Partlciparâo os seguintes educan

dários: Conjunto Educacional Dr Blu
rnenau, Colégio Estadual José Bonl
Iácio, Colégio Estadual Prudente de
Morais e as Escolas Básicas Olavo
Bilac, Dr Amadeu da Luz, Almiran
te Barroso e Testo Central Alto.

E;starão em disputa cinco rnodali
dades, sendo: atletismo. futebol de

Decisão no Barbosa Pontes
Todas as atenções do futebol

amador de Gaspar se voltarão,
neste domingo, ao Estádio Carlos
Barbosa Fontes, palco de mais uma

importante decisão do Campeonato
Municipal, este ano coordenado pela
Liga Desportiva ·Gasparense, em. seu
primeiro ano de atividades. Ferroviá
rio e Tamandaré, os finalistas, depois
de muita discussão, chegaram a um

acordo e ao invés de dois jogos, farão
apenas uma partida que se terminar
empatada terá prorrogação e cobran

ça de pênaltis, caso persista o empa-

te. A LDG marcou a partida para as
15 horas e vai. cobrar ingresso com
valor único de 100,00 cruzeiros por
pessoa. Tamandaré e Ferroviário são
suas equipes que vêm mantendo re

gularidade ao longo do campeonato
com esquemas de jogos semelhan
tes: muita garra e determinação.
O Ferroviário, no segundo turno da
competição, somou nove pontos, con
tra oito do Tamandaré. Quem ganhar
ficará com a Taça Prefeito Francisco
Hostlns, troféu que já foi entregue à
Liga Gasparense.

Bocha
Faltando duas rodadas para o en- ..

cerramento do Campeonato
Regional de Bocha, o representante
de Gaspar, Gasparense E.C., está

praticamente fora das disputas da

próxima etapa. Em contrapartida,
Cruz e Sousa e Guarani, estão em si

tuaçao privilegiada na tabela de

classlflcação, ambos com 15 pontos.

A última rodada disputada teve

estes resultados: Cruz e Sousa 3 x O

Gasparense; Banco do Brasil 1 x 2
Vasto Verde; Tiradentes 1 x 2 Guara-

,

ni.

Classificação:

10 - S.E, R. Cruz e souse 15 pontos

�u _ C.E. Guarani 15 pontos -,

30 - S.D. Vasto Verde 13 pontos

40 _ S.C.A. Tiradentes 11 pontos
I

50 - A.A. Banco do Brasil19 pontos

60 - Gasparense E.C. 9 pontos

A pr6xima rodada, penúltima
marcada para hoje tem muita impor
tância, pode definir a cla�sificaçao
de pelo menos duas equrpes, c�m
mais chances para o Guaram que JO

ga em casa contra o Banco do Brasil
r

Quem pode alcançar a classificaçao
também é o Cruz e Seusa, só que terá

pela frente o diflcil Vasto Verde que

joga em casa e luta pelas primeiras
.posiçoes. A rodada será completada
com Tiradentes x Gasparense.

Chico e a Maratona

. salão, mini-vôlei, tênis de mesa e xa
drez.

Para definir todos os detalhes foi
marcada uma reunião para o dia 3/
agosto/90, sexta-feiea, às 13h30 mi
nutos, nas dependências da Câmara
de Vereadores, com a presença dos
representantes de cada educandário.
Estes JCll!iJOS serão disputados nos dias
31 de agosto, 10 e 2 d'e setembro pró
ximo.

VÊM Ai OS SEGUINTES
CAMPEONATOS:

* Vôlei feminino.
* Xadrez masculino e feminino
* Futebol de salão juvenil.

Basquete
Acontece em Gaspar

neste final de
semana, um quadrangu
lar adulto de Basquete
masculino, envolvendo
as cidades de Gaspar,
Indaial, Itajai e Tubarao.
Conforme informaçOes
do professor Jean Paulo,
técnico do Ba:;;quete da
CME de Gaspar e Gaspa
rense E.C., as equipes
participantes estão no

gru�o considerado dos
intermediários a nlvel es-
tadual na modalidade,
não podendo ser compa-
rados a Blumenau, Join-
ville e B·rusque, mas a

tendência é que se as-

sistam boas partidas.
Os envolvidos no

quadrangular que co

meça hoje às 21 :00 hs,
nOGinás;o Frei Godofre
do, Bairro 7 de Setem
bro, estão classificados
para os Jogos Abertos
de Santa Catarina e vão

aproveitar a compettao
para uma melhor prepa
ração fisica e técnica. O
primeiro jogo será Gas
par x Indaial. Tubarão e

Itajai completam a pri
meira rodada sábado de
manha. À noite, dois jo
gos e a final, domingo
pela manha. Jean Paulo,
frisou que o nlvel do Bas

quete de Gaspar tem
evoluldo bastante.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina




